
河南各级法院编织“四张网”

据新华社郑州电（记者
李丽静） 据河南省高级人民法
院介绍， 河南省法院发挥审判
职能， 编织保护妇女合法权益
的“四张网”：严惩侵害妇女刑
事犯罪； 优先保护妇女民事权
益； 建立高效的妇女权益司法
救助机制； 积极开展各项专项
保护活动。

去年， 全省法院依法审结
强奸、强制猥亵、侮辱妇女、强
迫、组织卖淫、拐卖妇女等刑事
案件

２７１４

件， 对
３６５３

名犯罪
分子判处刑罚， 其中判处

５

年
以上有期徒刑至死刑的

９７０

人，重刑率达
２６．５％

。

在“尊重女性、男女平等、

依法保护”理念的指导下，法院
在审理婚姻家庭纠纷案件中，

对照顾子女和老人等付出较多
的妇女， 在离婚时加大经济补
偿力度。对因男方有“第三者”、

家庭暴力等过错导致离婚的，

提高女方的赔偿数额。同时，注
重调解工作，帮助妇女恢复、弥
补受损的社会关系。去年，河南
省共审结涉及妇女权益的民
事、行政案件

７８５９６

件。

对涉及妇女权益的民事、

行政案件开辟绿色诉讼通道；

对经济条件困难的妇女依法减
免诉讼费和执行费； 主动联系
司法行政机关对诉讼能力较差
的妇女提供免费法律援助。

去年， 河南省法院针对农
村留守妇女普遍法律意识弱、

维权能力低的现状，与妇联、工
会、劳动保障等部门合作，开展
了“留守妇女”合法权益专项保
护活动。

河南省法院去年共受理并
审结了侵害妇女合法权利案件
１２

万余件， 其中民事案件占
７５％

，刑事案件
１

万余件，行政
和国家赔偿案件

２３００

多件，执
行案件

１８０００

余件。
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“千里之行始于足下”， 干部廉
洁自律的关键就是要守住底线。 在
市纪委四届五次全会上， 市委书记
郭瑞民强调：“党员干部要坚守底
线，做个干净的人。”构筑不想腐、不
能腐、不敢腐的“防火墙”，对于广大
党员干部来说，只有坚守底线，才能
干干净净做人，堂堂正正做事，才能
真正做好人民的“公仆”。

所谓“底线”，通常是指足球、篮
球等运动场地两端的界线， 引申到
社会活动， 即为规范不能超越的最
低界线。大量事实表明，“底线”是一
个干部由公仆到罪人的分界线，是
人生道路上的“警戒线”、“高压线”，

谁越雷池一步，谁就会粉身碎骨。

坚守底线，要严于修身。 “正身
直行，众邪自息。 ”做官先做人，做人
先修德。 从去年以来查处的案件来
看，顶风违纪的背后都是从被歪风邪
气入侵了思想开始。“学风”不浓，才会
“玩风”兴盛，严于修身要从加强理论
修养开始，夯实理论功底，明白哪些
能做，哪些是触电的高压线，才能增
强党性修养，深化为民务实情怀，明
是非，慎己行；讲操守，重品行，从根
本上坚守住廉洁律己的底线。

坚守底线，要严以用权。权力是
把双刃剑，膨胀个人私利的同时，也
会打破底线原则。只有不搞特权，不
以权谋私，才能守住“用权”的“底
线”。 “法有授权才可为”，严以用权
就是要在法律授权的范围内， 为民
用权，秉公用权，严格按规定和程序
办事，禁绝越权处置问题，重大问题
必须经集体讨论决定。 权力范围内
还要坚持审慎用权，只有这样，才能
感到“沉甸甸” 而不是用权“轻飘
飘”，才能在底线之前放上高压线。

坚守底线，要严于律己。为“官”者必须以“君子检身，常若有
过”的态度，严格约束自身行为，心存敬畏、手握戒尺，慎独慎微、

勤于自省，才能做到遵守党纪国法，为政务实清廉。 严于律己就
是要从根本上敬畏党纪国法的红线，以一种如临深渊、如履薄冰
的紧张感，从小事严起，从自身做起，牢固树立底线是不可逾越
的鸿沟的思想。

乔新江在河南代表团分组审查计划报告时建议

加强生态文明建设 完善交通枢纽体系

本报讯（特派记者向炜程成）

3

月
7

日下午，出席十二届全国人大三次会议的河
南代表团继续审查计划报告。全国人大代表、

市长乔新江参加分组审查并发言。

乔新江说，国务院关于
2014

年国民经济
和社会发展计划执行情况和

2015

年国民经
济和社会发展计划草案的报告，内容翔实、重
点突出、措施具体，更加突出了发展导向、改

革导向和民生导向， 充分体现了政府宏观调
控有方、推动发展有为、改革创新有力、社会
治理有序。

乔新江建议，一是进一步加大天然林、公
益林保护力度。天然林、公益林等对保护生态、

涵养水源、净化空气具有重要作用，但由于国
家对天然林的补助标准较低，在一定程度上影
响了一些地方对天然林保护的积极性，建议国

家进一步加大对天然林的保护力度，适当提高
补助标准。 二是继续加大对河南实施“三大战
略”的支持力度。 特别是在加快推进河南米字
形高速铁路网建设的同时，将合肥至西安高速
铁路纳入国家“十三五”规划，尽快启动京九
客运专线沿既有线走向建设， 进一步完善中
部地区综合交通枢纽体系，助推中部崛起。 三
是进一步加强生态文明建设。 计划报告提出

抓好生态补偿示范区、 生态文明先行示范区
建设，开展重要水源地、重点流域和跨流域生
态补偿试点。 建议国家尽快启动试点、扩大范
围， 尤其是要将大江大河的上游地区纳入试
点， 同时要尽快建立和完善生态效益补偿机
制，通过设立生态补偿税费等调节手段，建立
受益地区反哺保护地区的补偿机制， 更好地
体现公平，以调动保护生态环境的积极性。

罗山县组织开展“认领小树苗、与绿色共成
长”活动。 图为昨日该县一少年在树上挂“认养
标志牌”。 建兵摄

在陆骐电子公司的生产车间，工人正在加工视频影像模组。 李海摄

陆骐电子：2015，再次扬帆启航

本报讯（见习记者李海）近年来，我
市电子信息产业迅猛发展，一批批沿海电
子信息企业落户信阳并迅速投产，智能手
机、平板电脑、视频影像等各个领域都实
现了“信阳制造”。 新春伊始，这些企业再
次扬起发展的风帆，向着美好的未来快速
前进。

2014

年上半年，一家名为信阳市陆骐电
子有限公司的电子信息企业落户信阳工业

城， 总部位于深圳的陆骐电子目前已在我市
投资

1.5

亿元，公司占地面积
40

余亩。它的出
现， 为信阳电子信息产业的发展注入了新的
活力。

“我们常用的智能手机、智能电脑、无线
监控设备等电子产品都有一个共同的核心技
术就是视频影像模组， 现在我公司视频影像
模组的投产应用填补了信阳乃至河南省在电
子信息产业链上的一个空白。 ”昨日上午，在

信阳陆骐电子有限公司的产品展示厅， 总经
理卫振华告诉记者，“自去年

7

月底正式投产
以来，公司累计出口金额

760

万美元，目前产
能已提高至每月

50

万件到
100

万件模组，每
月产值约两百万美元。 ”

去年
4

月份施工建设厂房，

5

月底试投
产，

7

月底正式投产， 陆骐电子的发展步伐令
人惊叹。 展望

2015

年，陆骐人信心满满。

“客户催得紧，我们的员工正月初九就全
部上岗啦，现在订单已排到

3

月底了。 ”卫振
华说，“

2015

年首先要保证每个月至少两百万
美元的产值，下半年计划研发‘

ip camera

’这
一新产品。 ”

据悉， 信阳陆骐电子有限公司是一家基
于核心视频影像处理技术， 利用晶元级半导
体封装工艺为客户提供一体化视频影像解决
方案的服务型企业。 公司专业从事

CMOS

Image Sensor(

图像传感器
)

摄像模组封装的设
计、研发、生产和销售，客户遍及大陆、香港、

台湾、新加坡、美国等区域。

此外，记者在信阳工业城采访了解到，圆
创磁电、天扬光电、华仪开关、羚锐制药等重
点企业均已复工， 迅速进入了紧张忙碌的生
产状态，争取新年开门红。 手机产业园、伯皇
IT

产业园等在建的重点项目也已做好开复工
建设的准备。

为 妇 女 维 权

海军新型护卫舰“信阳舰”入列
郭瑞民出席仪式并发表讲话

本报讯（记者胡瑜珊）

3

月
7

日，海军新
一代轻型护卫舰———“信阳舰”入列命名授旗
仪式在北海舰队某水警区举行， 标志着该舰
正式加入人民海军战斗序列。

“信阳舰”是我国自行研制的新一代轻型
护卫舰， 舰长

89

米、 宽
11

米、 满载排水量
1300

多吨。 该舰集成了多型先进的武器装备、

隐身性能良好、电磁兼容性强、信息化程度高，

入列后将主要担负巡逻警戒、 护渔护航等任
务，可单独或协同其他兵力攻击水面舰艇、潜
艇，具有较强的防空、反潜和对海作战能力。

上午
10

时，仪式正式开始，北海舰队政
治部主任殷敦平宣布了“信阳舰” 舰名和舷

号，授予了军旗，颁发了命名证书，并勉励“信
阳舰”官兵要牢记强军目标，苦练能打胜仗的
本领，不负祖国和人民重托。

在庄严的国歌声中， 参加仪式的全体官
兵面向国旗行举手礼，地方领导行注目礼，五
星红旗在舰主桅杆升起，军旗、海军旗分别在
舰艏和舰艉桅杆升起，标志着“信阳舰”正式
加入人民海军战斗序列。

仪式上，市委书记郭瑞民说，海军
501

舰以
“信阳”命名，令我们无比光荣和自豪。他代表市
委、市人大、市政府、市政协、信阳军分区和全
市人民，向“信阳舰”的正式入列表示热烈的祝
贺，向“信阳舰”全体官兵致以崇高的敬意。

在简要介绍了信阳基本市情和经济社会
发展情况后，郭瑞民说，信阳素有双拥优良传
统。 作为老区，在革命战争年代，信阳近百万
人参军参战，创造了

28

年红旗不倒的不朽功
绩。许世友、李德生、郑维山、尤太忠等一大批
开国将军在戎马一生中屡建功勋。 新中国成
立后，作为驻军大市和兵源大市，信阳继续发
扬优良传统，有力支援了国防建设。信阳设市
后，已连续四届荣获全国双拥模范城称号，连
续六届荣获河南省双拥模范城称号。 “信阳
舰”入列，把信阳与舰队紧紧连在了一起。 希
望“信阳舰”全体官兵视信阳为家乡，把信阳
人民热爱祖国的似海真情深深地融入“信阳

舰”，刻苦训练，提高本领，以完成保卫祖国神
圣使命的出色表现为信阳增光添彩，使“信阳
舰”成为信阳引人注目的新名片。

郭瑞民表示，信阳将围绕“强我海军，固
我海防”，创新载体，丰富内容，拓展领域，深
入开展与北海舰队的双拥共建， 时刻关注和
支持“信阳舰”的发展，为建设强大国防、实现
伟大的“中国梦”“强军梦”作出老区信阳应有
的贡献。

市人大常委会主任宋效忠，市委常委、常
务副市长冯鸣，市委常委、市委秘书长李水，

市政协副主席周冀荣和信阳军分区司令员程
德明及驻地官兵约

200

人参加了授旗仪式。

河南：小麦苗情好于上年

新华社郑州电（记者马意罛）农谚
云：“过了惊蛰节， 锄头不能歇”“惊蛰春
雷响，农夫闲转忙”。

记者从河南省农业厅了解到， 今年
河南夏粮生产开局良好， 冬小麦播种面
积稳中有增， 小麦越冬期苗情是近年来
较好的一年， 尤其是丘陵旱地小麦苗情
明显好于上年。

河南信阳市息县“土地流转大户”、

家庭农场主柳学友说， 今年小麦苗情比
往年好。 “到目前雨水比较顺，在我包的
１６０００

多亩地里，其中有
２０００

多亩种植
了小麦，现在正在用农业机械打除草剂，

下一步我准备加强防虫， 为小麦奠定丰
收基础。 ”

据了解， 今年河南省麦播面积达到
８１７０

万亩，比上年增加
６０

万亩，且大部
分小麦适期播种，播种质量高，为培育冬
前壮苗奠定了坚实的基础。 由于气候条
件总体有利， 目前全省大部分地区土壤
墒情较为适宜。

随着气温逐渐回升， 河南省小麦
陆续进入返青、起身、拔节期，也是小
麦生产春季管理的关键时期。 河南省
农业厅种植业处副处长李鑫告诉记
者， 今年小麦苗情和去年相比是比较

好的一年， 主要原因是去年播种时候
墒情比较充足， 在播期后生产气候条
件比较适宜，现在一二类苗比例较高。

“下一步随着气温回升要浇好返青拔
节水， 另外根据不同苗情进行分类科
学管理。 ”

另据记者从河南省气象局了解到，

根据
２０１５

年
２

月下旬河南省冬小麦苗
情及土壤墒情卫星遥感监测结果分析，

目前河南省一类苗比例为
４０．４％

， 二类
苗比例为

３１．９％

，三类苗比例为
２７．４％

。

河南省大部地区土壤墒情适宜， 全省适
宜比例为

９９．５％

。

信阳：绿水青山间低碳前行

本报讯（河南日报记者胡巨成
通讯员吴炳辉）“从东站借自行车骑到
百花园多少钱？ ”

3

月
5

日，信阳姑娘王
小欣从高铁站下来，想借城市公共自行
车骑回单位，结果让她乐坏了，答复是：

不要钱。

信阳公共自行车系统是信阳低碳城
市建设的一项工程，去年

4

月正式开通。

凡信阳市民都可以办理借车卡，在任何
一个公共自行车站点取用或退还自行车
都很方便。

不久前，“

2015

全国生态低碳城市
发展经验交流会”在信阳召开。 国务院
10

多个部委负责人、 全国
30

多个城市
的市长及众多城市专家、知名企业家与
资深媒体人齐聚信阳，就低碳城市发展
的“信阳经验”进行深入探讨交流。

信阳是有名的老区，“绿水青山”与
“工业短板”长期并行，成为老区发展的
困惑。 “牺牲生态赢得发展的教训俯拾
即是，信阳人绝不能重蹈覆辙！ ”信阳市
委书记郭瑞民掷地有声地说。

从吹响“生态立市”号角，到“既要金
山银山更要绿水青山”，再到“生态优势是
美丽信阳的核心竞争力”， 信阳把生态优
势内化为理念优势，在城市建设中严禁破坏
山体、植被、水系；以“绿色、循环、低碳”为核
心，打造生态产业链，生态农业、绿色工业、现
代物流业、文化旅游业等日臻成熟。

“把城市轻轻地放在山水之间。 ”信
阳市长乔新江如是说。轻轻地，就是不惊
醒沉睡的山峦，不打扰欢畅的流水，就是
要让信阳成为人们创业生活、 修身养性
的乐园。

为此， 包括在中心城区建设公共自
行车系统， 逐步推行清洁能源公交车等
一系列低碳举措稳步推行。 到

2014

年
底，全市

10

多家立窑水泥生产线被强行
拆除；

360

多家黏土砖瓦窑场和
100

多
家简单珍珠岩加工企业被淘汰；

139

家
燃煤锅炉设备正逐渐退出历史舞台；

177

个环评项目总量指标全部进行了网上核
准和备案……

(

原载
2015

年
3

月
8

日《河南日报》

)


